



## Ecuador: investigan contaminación de la mítica laguna Yahuarcocha

### Description

(Quito) Ecuador registró hoy una nueva tragedia ambiental, pues el Ministerio de Ambiente, Agua y Transición Ecológica informó que se investiga un vertido de sustancias químicas en la laguna Yahuarcocha, ubicada en la noroesteña provincia de Imbabura.

La cartera indicó que presentó una denuncia ante la Fiscalía y que «los presuntos infractores fueron identificados gracias a un trabajo conjunto con la Unidad de Policía del Medio Ambiente».

La alcaldía de Ibarra, capital de Imbabura, colocó insumos absorbentes y realizó la succión de las sustancias químicas para contener la afectación.

Por su parte, la Empresa de Agua Potable tomó muestras para determinar el origen exacto del vertido.

La laguna Yahuarcocha es un punto turístico visitado por nacionales y extranjeros, tiene una superficie de 187,5 hectáreas y una profundidad máxima de 5,5 metros.

El significado de su nombre proviene del kichwa y significa lago de sangre, en referencia a una batalla entre los caranquis e incas, en la que, según cuentan, el agua se tiñó de rojo por la gran cantidad de muertos.

El Instituto Nacional de Patrimonio Cultural la declaró como la tercera laguna sagrada de Ecuador.

Este incidente en Yahuarcocha tiene lugar mientras la provincia costera de Esmeraldas sufre un desastre ambiental debido a un derrame de crudo que contaminó ríos y dejó sin agua potable a 500 mil personas.

El Maipo/PL

### Date Created

Marzo 2025